

diberikan perusahaan dengan tingkat kepuasan pelanggan pada PT Fastfood Indonesia Tbk, (KFC) cabang Bazmar Plaza. *complain management* berpengaruh positif dalam mempengaruhi tingkat kepuasan konsumen. Adapun persamaan penelitian yang dilakukan oleh Leonardi dengan penelitian ini adalah sama menggunakan pendekatan kuantitatif dengan jenis penelitian asosiatif. Sedangkan perbedaannya antara lain sebagai berikut:

1. Pokok permasalahan yang diajukan adalah bagaimana bentuk hubungan antara *complain management* dengan tingkat kepuasan konsumen dan adakah pengaruh antara pengaruh *complain management* terhadap tingkat kepuasan konsumen. Sedangkan penelitian ini yaitu adakah pengaruh manajemen komplain terhadap tingkat kepuasan peserta BPJS Kesehatan Divisi Regional VIII..
2. Tujuan penelitian tersebut adalah untuk mengetahui bentuk hubungan antara *complain management* dengan tingkat kepuasan konsumen serta untuk mengetahui adakah pengaruh *complain management* terhadap tingkat kepuasan konsumen pada PT Fastfood Indonesia Tbk, (KFC) cabang Bazmar Plaza. Sedangkan penelitian ini yaitu untuk mengetahui adakah pengaruh manajemen komplain terhadap tingkat kepuasan peserta BPJS Kesehatan Divisi Regional VII.

Afriani²⁹ melakukan penelitian yang berjudul Analisis Penanganan Keluhan Pelanggan Oleh Instalasi Pemasaran Dan Humas Ruma Sakit Umum

²⁹ Nurul Afriani, 2012. “Analisis Penanganan Keluhan Pelanggan Oleh Instalasi Pemasaran Dan Humas Ruma Sakit Umum Pusat Fatmawati. Skripsi, Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Indonesia Depok, hal.1

3. *Accesible*. Perusahaan menjamin bahwa pelanggan secara bebas, mudah dan murah dapat menyampaikan komplain, misalnya dengan menyediakan saluran telepon bebas pulsa atau amplop.
4. Kesederhanaan. Prosedur manajemen komplain sederhana dan mudah dipahami pelanggan.
5. Kecepatan. Setiap komplain ditangani secepat mungkin. Rentang waktu penyelesaian yang realistis diinformasikan kepada pelanggan. Selain itu, setiap perkembangan atau kemajuan dalam penanganan komplain yang sedang diselesaikan senantiasa dikomunikasikan kepada pelanggan yang bersangkutan.
6. *Fairness*. Setiap komplain mendapatkan perlakuan sama atau adil, tanpa membeda-bedakan pelanggan.
7. *Konfidensial*. Keinginan pelanggan akan privasi dan kerahasiaan dihargai dan dijaga.
8. *Record*. Data mengenai komplain disusun sedemikian rupa sehingga memudahkan setiap upaya perbaikan berkesinambungan.
9. Sumber daya. Perusahaan mengalokasikan sumber daya dan infrastruktur yang memadai untuk pengembangan dan penyempurnaan sistem penanganan komplain, termasuk didalamnya adalah pelatihan karyawan.
10. *Remedy*. Pemecahan dan penyelesaian yang tepat (seperti permohonan maaf, hadiah, ganti rugi, *refund*) untuk setiap komplain ditetapkan dan diimplementasikan.

Kecepatan merupakan hal yang sangat penting dalam penanganan keluhan. Apabila keluhan pelanggan tidak segera ditanggapi, maka rasa tidak puas terhadap perusahaan akan menjadi permanen dan tidak dapat diubah lagi. Sedangkan apabila keluhan dapat ditangani dengan cepat, maka ada kemungkinan pelanggan tersebut menjadi puas. Apabila pelanggan puas dengan dengan cara penanganan keluhannya, maka besar kemungkinan ia akan menjadi pelanggan perusahaan kembali.

3. Kewajaran atau keadilan dalam memecahkan permasalahan atau keluhan (*fairnes*).

Perusahaan harus memperhatikan aspek kewajaran dalam hal biaya dan kinerja jangka panjang. Hasil yang diharapkan tentunya adalah situasi '*win to win*', dimana pelanggan dan perusahaan sama-sama diuntungkan (*fair/realistis*).

4. Kemudahan bagi konsumen untuk menghubungi perusahaan (*simple*)

Hal ini sangat penting bagi konsumen untuk menyampaikan komentar, saran, kritik, pertanyaan, maupun keluhan. Disini sangat dibutuhkan adanya metode komunikasi yang mudah dan relative tidak mahal, dimana pelanggan dapat menyampaikan keluhan kesahnya, bila perlu dan memungkinkan, perusahaan dapat menyediakan jalur atau saluran telepon khusus (*hot line service*) untuk menampung keluhan pelanggan atau memanfaatkan email

Dengan melihat surat diatas, dapat diartikan bahwa sesuai dengan salah satu variabel yang dipakai peneliti untuk mengukur instrument seperti *responsiveness* (kecepatan) sesuai dengan ayat diatas yaitu berkenaan dengan kesediaan atau kemauan pegawai dalam memberikan pelayanan yang cepat dan tepat kepada konsumen. Kecepatan dan ketepatan pelayanan berkenaan dengan profesionalitas. Dalam arti seorang pegawai yang profesional dirinya akan dapat memberikan pelayanan secara tepat dan cepat. Profesionalitas ini yang ditunjukkan melalui kemampuannya dalam memberikan pelayanan kepada konsumen. Dalam pelaksanaan suatu pekerjaan, seorang dikatakan profesional apabila dirinya bekerja sesuai dengan keahlian atau kemampuannya. Pekerjaan akan dapat dilakukan dan diselesaikan dengan baik secara cepat dan tepat apabila dilakukan oleh orang yang memiliki kemampuan sesuai dengan bidang pekerjaannya. Kepercayaan yang diberikan konsumen merupakan suatu amanat. Apabila amanat tersebut disia-siakan akan berdampak pada ketidak berhasilan dan kehancuran lembaga dalam memberikan pelayanan kepada konsumen. Untuk itu kepercayaan konsumen sebagai suatu amanat hendaknya tidak disia-siakan dengan memberikan pelayanan secara profesional melalui pegawai yang bekerja sesuai dengan bidangnya dan mengerjakan pekerjaannya secara cepat dan tepat, sebagaimana yang dinyatakan dalam hadis Rasulullah SAW diriwayatkan oleh

